

Ökofloristische Exkursionen des Vereins zur Erforschung der Flora Österreichs im Sommersemester 2024



3. Exkursion: Sa, 4. Mai 2024

Bahnböschungen der Nordbahn (Erste österreichische Eisenbahnböschungsexkursion)

Leitung: Patrick Hacker und Thomas Schuh

Treffpunkt: 9:21 Uhr, Haltestelle Helmahof (Nordbahn).

Anreise: S1 ab Wien Meidling 8:33, ab Hauptbahnhof 8.39 (Bahnsteig 2),
ab Wien Praterstern 8:50

Route und Themen: Vegetation und Flora der Bahnböschungen der Nordbahn zwischen Deutsch-Wagram und Gänserndorf, mit besonderer Berücksichtigung des sehr seltenen *Alyssum turkestanicum* (= *A. desertorum*) / Steppen-Steinkrauts, einer stark gefährdeten Art der österreichische Flora (laut Roter Liste Österreich Gefährdungsgrad „EN“). – Besuch eines Eichenwäldchens und/oder auch der umgebenden Segetal- und Ruderalfluren.

Diesmal ist eine verbindliche Anmeldung nötig (christa.staudinger@chello.at oder manfred.a.fischer@univie.ac.at) weil die Teilnehmerzahl auf 25 Personen beschränkt werden muss, da die ÖBB eine betrieblich geschulte Person als Sicherheitsaufsicht beistellen. Im Nahbereich der Bahn ist eine Warnweste (wenn möglich orange, bitte mitbringen!) zu tragen und festes Schuhwerk zu verwenden. Vor Beginn der Exkursion wird es eine kurze Sicherheitsführung geben.

Rückfahrt: Mit der S-Bahn (Linie S1) von Helmahof alle 30 Minuten: um ##:06 und ##:36 oder von Deutsch-Wagram wenige Minuten später.

Die Teilnahme ist für Vereinsmitglieder und StudentInnen frei.
Gäste sind willkommen, wir bitten aber um eine Spende von 5 € für den Verein.
Die Exkursion findet bei jedem Wetter statt!



Alyssum turkestanicum

Foto: Stefan Lefnaer